## Presentación del libro "Manual de Derecho para Ingenieros"

**Autor:** Alberto de Martín Director Revista ICADE

El 7 de mayo de 2008 se presentó en el Aula Magna de la Universidad Pontificia Comillas de Madrid (ICAI-ICADE) el libro Manual de Derecho para Ingenieros, una iniciativa puesta en marcha por Iberdrola y por la Asociación de ingenieros del ICAI. Intervinieron en el acto el Presidente de Iberdrola, D. Ignacio Sánchez Galán, el Secretario General y del Consejo de Administración D. Julián Martínez-Simancas, y por parte de la Universidad, el Rector magnífico D. José Ramón Busto Saiz y D. Miguel Ángel Agúndez.

Manual de Derecho para Ingenieros recoge aspectos fundamentales de la legislación española y europea aplicados a las diferentes disciplinas de la Ingenie-

ría y viene a cubrir un vacío existente en la actualidad al servir de guía a las empresas y a los ingenieros en su tarea de aproximación al Derecho. No se trata de un libro de información o meramente divulgativo, sino de una obra minuciosa, clara y sintética, dirigida tanto a profesionales como a alumnos de los últimos años de carrera y escrita por un amplio grupo de prestigiosos expertos extraordinariamente codirigidos por Miguel Ángel Agúndez y por Julián Martínez-Simancas.

El libro, clasificado en diez capítulos, analiza las principales ramas del Derecho incidiendo en sus principios configuradores y en sus herramientas jurídicas básicas (Derecho Constitucional, legislación e instituciones de la Unión Europea, Procesal, Civil, Mercantil, Administrativo, Laboral, Fiscal y Penal). En particular, destaca por su interés la especial atención que se dedica al dilema del ingeniero ante la toma decisiones que afectan a la ética o que plantean problemas morales, ya sea en la investigación, en el desarrollo, en la

## ALBERTO DE MARTÍN

construcción, en la empresa, en la administración o en cualquier otro ámbito de su actividad profesional. Por este motivo la obra comienza con un capítulo relativo a principios de Derecho Natural -ordenados en última instancia por el sentido común y la buena fe- y finaliza con una relevante aportación de Julián Martínez-Simancas, a modo de epílogo, sobre Gobierno Corporativo de las empresas.

Además incorpora como Anexo un Diccionario jurídico elemental con más de 300 voces que resulta útil no sólo a los ingenieros, sino también a profesionales y estudiantes de otros sectores distintos al jurídico.

En definitiva, se trata de un libro de consulta riguroso, original y con una perspectiva novedosa e interesante cuya lectura recomendamos sin reservas desde la Revista ICADE.

Finalmente, recordar que se ha creado un sitio en la web de Iberdrola (manualingeniero@iberdrola.es) para recoger opiniones y sugerencias sobre esta obra y mejorar posibles ediciones futuras.